

Regierungsratsbeschluss

vom 31. März 2015

Nr. 2015/594

Einmalige und ausserordentliche Aufwendungen für Bezug und Inbetriebnahme Justizvollzugsanstalt Solothurn im Jahr 2014

1. Erwägungen

Am 13. Mai 2014 wurde der Neubau der Justizvollzugsanstalt Solothurn (JVA) im Schache in Deitingen eröffnet. Anfang Juli 2014 wurde er mit Insassen belegt und in Betrieb genommen und Ende November 2014 wurde die offene Strafanstalt Schöngrün geschlossen. Parallel dazu wurde das bestehende Areal des Therapiezentrums Schachen saniert und für die neue Aufgabe umgebaut. Ende 2014 war in der neuen Anlage alles bereit für den Betrieb von 60 Plätzen im Massnahmenvollzug und 36 Plätzen im geschlossenen Strafvollzug.

Im Globalbudget Justizvollzug 2014 – 2016 (RRB Nr. 2013/1703 vom 17. September 2013) ist unter Kapitel 4.4.3. „Neue Globalbudgetperiode“ erwähnt, dass für die Umsetzungsphase JVA Neuanschaffungen von 1 Mio. Franken getätigt werden müssen. Der Kredit ist somit im Globalbudget enthalten und mit dem Verpflichtungskredit 2014 – 2017 bewilligt. Gemäss WoV – Gesetz sind einmalige Ausgaben über Fr. 100'000.00 durch einen Regierungsratsbeschluss zu bewilligen.

Die Rechnung des Geschäftsjahres 2014 weist für den Bezug und die Inbetriebnahme der JVA Solothurn einmalige und ausserordentliche Ausgaben in der Höhe von Fr. 878'998.75 aus. Dieser Betrag setzt sich aus rund 100 Einzelpositionen zusammen. Kein Einzelposten ist höher als Fr. 50'000.00. So wurde beispielweise Material (Holz) für die Herstellung von Mobiliar für die neuen Zellen in der eigenen Schreinerei beschafft, weitere Maschinen für die diversen Werkstätten und die Lingerie wurden gekauft sowie diverse Anschaffungen aus dem Logistikbereich und für die Wohngruppen und Ausgaben rund um die Eröffnungsveranstaltung und die Publikums-tage getätigt. Die Mehrausgaben konnten durch den erwirtschafteten Mehrertrag aus der hohen Auslastung mit Insassen vollumfänglich aufgefangen werden. Der Globalbudgetsaldo des Amtes für Justizvollzug für das Jahr 2014 schliesst um Fr. 607'000.00 besser ab, als budgetiert.

2. **Beschluss**

Die einmaligen, ausserordentlichen und im Globalbudget Justizvollzug 2014 – 2014 budgetierten Ausgaben für den Bezug und die Inbetriebnahme der Justizvollzugsanstalt Solothurn im Umfang von Fr. 878'998.75 sind bewilligt.



Andreas Eng
Staatschreiber

Verteiler

Departement des Innern (HS, PB, ES)
Amt für Justizvollzug
Finanzkontrolle
Amt für Finanzen